
Первое аппаратное совеща-
ние в 2017 году состоялось 
на днях в администрации 

города под председательством 
главы АМС г. Владикавказа 
Бориса Албегова. Руководите-
ли структурных подразделений 
обсудили планы на наступивший 
год.

На совещании также присутство-
вал руководитель регионального отде-
ления партии «Единая Россия» Тимур 
Ортабаев. Борис Албегов поздравил 
его с назначением и призвал всех ра-
ботников АМС к активному сотрудни-
честву с партией в решении вопросов 
жителей. В настоящее время количе-
ство приемных «Единой России» в го-
роде будет увеличиваться, возрастет и 
число обращений граждан. По словам 
Бориса Албегова, эффективное раз-
решение всех проблем возможно лишь 
при совместной работе.

Глава столичной администрации 
поставил определенные задачи перед 
руководителями структурных подраз-
делений по развитию всех направле-
ний деятельности АМС. В частности, 
особое внимание будет уделено соци-
альной и жилищно-коммунальной сфе-
рам, образованию, строительству и ре-
монту дорог, санитарному состоянию 
Владикавказа. Также в планах у руко-
водства города – развитие экономики 
муниципальных предприятий.

– В 2016 году мы уже успели срабо-
таться, полностью изучить все вопросы 
хозяйственной деятельности. В ушед-
шем году все структурные подразделе-
ния отработали эффективно, с высокой 
отдачей. Но в 2017-м увеличу требова-
ния ко всем подразделениям в разы, – 
заявил Борис Албегов.

Заместитель главы администра-
ции – начальник Управления образо-
вания Роман Гозюмов сообщил о прод-
лении карантина в образовательных 

учреждениях города по рекомендации 
Роспотребнадзора. По имеющимся 
данным, за время праздничных выход-
ных число заболевших сократилось в 
два раза. Тем не менее нижний порог 

заболеваемости еще не достигнут. 
Планируется, что школьники и студен-
ты города вернутся к занятиям 16 ян-
варя.

Соб. инф.

Это уже второе совещание на данную 
тему под председательством пре-
мьер-министра Таймураза Тускаева с 

участием руководителей филиалов страховых 
компаний, представителей правоохранитель-
ных органов и Национального банка по РСО-А. 
Первое прошло в четвертом квартале прошло-
го года. Оно выявило ряд серьезных проблем 
по многим направлениям, которые мешают 
выстроить конструктивные отношения в тан-
деме «автовладелец – страховщик». Опреде-
ленные позитивные сдвиги наметились, но 
работать еще есть над чем.

То, что 30% автолюбителей ездит вообще без 
страховки, говорит о многом. Значит, получить завет-
ный полис ОСАГО и тем самым исполнить свой долг по 
автогражданской ответственности не так просто. Но 
не могут же все 30 процентов быть злостными нару-
шителями закона. Страховщики уверяют, что огром-
ные очереди и отсутствие бланков – в прошлом, т.е. 
остались в прошлом году. Сейчас – все гораздо луч-
ше. Бланки в наличии, очереди если и есть, то не бо-
лее 10–15 человек. Система страхования автограж-
данской ответственности «Единый агент», которая 
стартовала в республике 15 ноября с целью вырав-
нивания ситуации по выдаче ОСАГО, работает, и ею 
уже воспользовалось около 6 000 человек из 9 000 
желающих оформить полис. 

Общественники в лице руководителя исполкома 
Регионального ОНФ Клима Галиева и руководите-
ля регионального исполнительного комитета Севе-
ро-Осетинского отделения партии «Единая Россия» 
Марата Едзоева, тоже приглашенные на совещание, 
однако заметили, что не все так радужно. Да и ко-
личество выданных страховок по системе «Единый 
агент» у них другое – 1 561 штука. Причем представ-
лена она Российским союзом автомобилистов, орга-
низатором этой системы. Что касается очередей, то 
предновогодний рейд показал, что и очереди есть, 
и программа работала небезупречно и тем самым 
«тормозила» очередь. Заметили общественники и 
нехватку специалистов, работающих по системе. 
Куратор данного вопроса – министр экономическо-

го развития Казбек Томаев – с приведенными до-
водами согласился, но заметил, что система только 
набирает обороты и сбои неизбежны. Что касается 
специалистов, то не все рабочие места были визуа-
лизированы, и у людей возникали нарекания в адрес 
страховых компаний. Но все просчеты учтены и будут 
устранены. Со статистикой тоже разберутся. «Сегод-
ня максимальная очередь не превышает 10–15 чело-
век, хотя до введения «Единого агента» в одной из 
страховых компаний была зафиксирована очередь 
в 800 человек, – привел факты Казбек Томаев. – И 
пусть клиентов не пугает выборочный метод стра-
хования. По всем возникающим вопросам следует 
обращаться в ту организацию, где был выдан полис. 
Она и должна решать проблему при помощи ресурса 
Российского союза автомобилистов».

Еще один шаг для увеличения доступности 
ОСАГО, теперь уже не в тестовом, а в обязатель-
ном формате – введение в республике с 1 января 
2017 года электронных услуг по оформлению поли-
сов. Ввиду новогодних каникул пока трудно сказать, 
сколько жителей Северной Осетии смогли восполь-
зоваться этим нововведением, но по всей стране 
цифра известна – 15 тысяч человек. Но и тут пока не 
все гладко: как прозвучало в ходе обсуждения, сайты 
«зависают», ими не всегда можно воспользоваться. 
Кстати, введение электронного ОСАГО выполняет 
еще одну функцию – минимизирует влияние на про-
цесс человеческого фактора, что тоже важно. 

Печатный орган муниципального образования г. Владикавказ.  Общественно-политическая газета. Рекомендованная цена – 10 руб.                №2 (2182) 

12 января, четверг, 2017 г.

(Окончание на стр. 2)

ПОГОДА: ночью +16°, утром +24°, днем +32°, вечером +25°  ПОГОДА: ночью − 4°, утром 0°, днем +6°, вечером 0°  КОНТАКТ-ЦЕНТР АМС Г. ВЛАДИКАВКАЗА: 8 (8672) 30-30-30
КУРСЫ ВАЛЮТ: USD ЦБ – 60.18, EUR ЦБ – 63.25

СТАНЕТ ЛИ ОСАГО НАРОДНЫМ?

Борис Албегов: В 2017 году требования
будут увеличены в разы



«ВЛАДИКАВКАЗ» №2 (2182) 
12 ЯНВАРЯ, ЧЕТВЕРГ, 2017 г.2 АКТУАЛЬНО

Благоустройство

Автострахование

СТАНЕТ ЛИ ОСАГО НАРОДНЫМ?

Дорогие друзья! Уважаемые коллективы
республиканских и районных газет!

Со страниц газеты «Владикавказ» поздравляю всех вас с Днем российской 
печати!

Ваша профессия – дело неравнодушных, социально активных людей, гото-
вых принять ответственность, которую налагает доверие читателей.

Несмотря на технический прогресс, многочисленные телевизионные кана-
лы, радиостанции, всепоглощающий интернет, печатные издания продолжают 
держать позиции, не стоят на месте и имеют спрос.

У газет республики особый статус и особый читатель, есть слаженные кол-
лективы и многолетние традиции. Желаю вам сохранить все лучшее, что нако-
плено в профессии, постоянного творческого поиска, интересных тем, хороших 
новостей, желания и возможности их правдивого освещения.

Мира и благополучия, удачи, здоровья и радости!
Махарбек ХАДАРЦЕВ,

глава муниципального образования г. Владикавказ

Уважаемые журналисты, работники полиграфии, 
средств массовых коммуникаций!

Сердечно поздравляю вас с Днем российской печати. Символично, что ваш 
профессиональный праздник приходится на самое начало года, и это еще раз 
подчеркивает особую роль средств массовой информации в современном 
мире. Вы всегда на передовой, вы всегда держите руку на информационном 
пульсе общественно-политической жизни республики и страны.

Сегодня в средствах массовой информации Северной Осетии работает 
много талантливых журналистов, настоящих профессионалов, которых отли-
чают активная гражданская позиция, неизменное стремление «дойти до самой 
сути» и, что особенно важно, неравнодушие к судьбам наших граждан. Чувствуя 
привычный ритм повседневной жизни республики, вы оперативно и качествен-
но освещаете происходящие события, обращаете внимание на актуальные про-
блемы, с гордостью рассказываете о выдающихся достижениях и победах сво-
их земляков.

В этот праздничный день особые слова адресую труженикам пера старше-
го поколения, заложившим достойные профессиональные традиции, высокий 
уровень мастерства журналистов и республиканских изданий. И все это, без-
условно, заслуживает нашей читательской благодарности.

Уважаемые работники североосетинской печати! Хочу выразить вам слова 
признательности за ваш нелегкий, но такой нужный труд! Желаю вам неизмен-
ного творческого вдохновения, а главное, мирных и добрых поводов для новых 
ярких материалов! Оставайтесь всегда интересными и востребованными! Сча-
стья и благополучия вам и вашим семьям!

Алексей МАЧНЕВ,
председатель Парламента Республики Северная Осетия – Алания

Уважаемые работники печати!
Примите искренние поздравления с профессиональным праздником! 
В современном мире человек не может жить без информации, своевремен-

ная, качественная и объективная подача которой зависит именно от вас! Сред-
ства массовой информации формируют общественное мнение, знакомят лю-
дей с новостями и событиями, анализируют происходящее в стране. Тем самым 
работники печати играют огромную роль в жизни нашего общества. 

В этот праздничный день я хочу от всей души пожелать вам здоровья, добра, 
творческих сил, благодарных читателей и интересных событий! Пусть каждая 
строчка, написанная вами, дарит людям надежду и позитивное настроение, по-
могает развитию нашего Владикавказа и республики в целом!

Борис АЛБЕГОВ, глава АМС г. Владикавказа

– Уборка улиц начинается 
с шести часов утра. К этому 
времени ручницы уже сме-
тают мусор в кучи, чтобы 
машины могли его вывезти. 
Часть машин у нас закрепле-
на за вывозом мусорных бун-
керов и контейнеров. Первая 
смена, получается, работает 
с шести утра и до двух часов 
дня, в половине третьего вы-
езжает вторая смена, а по-
сле пяти часов – третья. По 
правилам мы должны убрать 
утром и до следующего утра. 
Но у нас так не выходит. Только вы-
чищают улицы утренние машины, как 
буквально через полчаса-час вновь 
появляются пакеты с мусором. Людям 
лень донести свой мусорный пакет до 
баков, легче бросить его на обочине, – 
объясняет руководитель МБУ «Спец-
экосервис» Владимир Хайманов.

По заверениям уборочной службы, 
основные нарушения санитарного по-
рядка города происходят ночью. Утром 
уборочным машинам, к сожалению, 
приходится иметь дело не только с бы-
товым мусором. Старые диваны, крес-
ла, шкафы и даже вышедшая из строя 
бытовая техника просто выносится 
под покровом ночи и складируется под 
ближайшим деревом. На подобные 
факты положено выписывать штрафы, 
но к кому предъявлять претензии, кого 
наказывать – неясно. А если не вывез-
ти эти предметы, то в течение дня они 
превратятся в стихийные свалки.

– Мы как-то вечером делали объезд 
с главой АМС Владикавказа Борисом 
Албеговым. Он предложил выход из си-
туации – вывозить мебель и бытовую 
технику бесплатно. Мы дали объявле-
ние во все газеты, на информационных 
сайтах, на телевидении, по радио, но 
все равно горожане предпочитают вы-
брасывать свою старую мебель посре-
ди дороги, нежели культурно вывезти 
ее, как того требует закон, – подчер-
кнул Владимир Хайманов.

Похожая проблема – выброс стро-
ительного мусора (кирпичей, песка и 
т.д.) в пластиковые контейнеры. Они 
предназначены для бытового мусора, а 
от подобных нагрузок ломаются.

– Администрация закупила новые 
евроконтейнеры, они легкие, удобные 
и более емкие. Все было сделано для 
удобства горожан. Но вот не все береж-
но относятся к городскому имуществу. 
Бывает, горожане нанимают машину, 
чтобы вывезти строительный мусор, а 
грузчики довозят его до ближайших ба-
ков. В лучшем случае скидывают его на 
площадке у баков, в худшем – прямо в 
бак. Еще находятся люди, которые по-
сле проведения разных мероприятий 

даже золу от костра выбрасывают пря-
мо в баки. В итоге несколько контейне-
ров расплавились, сгорели дотла. Мы, 
конечно, вызываем полицию, состав-
ляем акты. Но кто закинул в контейнер, 
выяснить не удается, а значит, наруши-
тели остаются безнаказанными, – го-
ворит Владимир Хайманов.

Коммунальщики отмечают, что на-
селение стало немного ответственнее 
относиться к поддержанию чистоты в 
столице после того, как в республике 
прошла волна субботников, но этого 
явно недостаточно. Поддержание чи-
стоты – дело важное, но все же дей-
ствительно чисто будет только тогда, 
когда люди перестанут сорить. И ни-
чего тут не поделаешь. Ежемесячно 
АМС Владикавказа выделяет на убор-
ку города около 11 млн рублей. В про-
шлом году на эти цели администрация 
израсходовала около 150 млн рублей. 
Если бы каждый житель Владикавка-
за доносил свой мусор из пункта «А» в 
пункт «Б», то есть из дома до мусорно-
го бака, вывозил строительные отходы 
и мебель, как положено, то можно было 
бы изрядно сэкономить.

– Постоянные дополнительные вы-
езды и уборка стихийных свалок стоят 
денег. Город мог бы тратить меньше 
средств на поддержание благоприят-
ного санитарного состояния, а вместо 
этого расходовать их на другие важ-
ные сферы, например – образование, 
обновление школ и детских садов, – 
объясня ет Владимир Хайманов.

Вот и делайте выводы. Всех интересу-
ет, на какие цели уходят деньги из бюдже-
та, при этом так уж повелось, что власть 
чаще ругают, чем хвалят. А выходит, вме-
сто того, чтобы строить, приходится ре-
монтировать и хоть как-то поддерживать 
то, что есть. Ведь всегда найдется ван-
дал, который сломает скамейки, въедет 
в забор, разобьет лампочки и т.д. А все 
потому, что горожане не считают себя от-
ветственными за городское имущество, 
а что уж говорить о чистоте и порядке. 
Ну правильно, ведь ломать – не строить. 
Есть над чем подумать.

Екатерина ДЖИОЕВА

АМС СООБЩАЕТ!
Управление образования АМС г. Владикавказа проводит конкурс на 

замещение вакантной должности руководителя образовательного учреждения 
г. Владикавказа.

Основные требования: наличие высшего педагогического профессионального 
образования, дополнительная профессиональная подготовка в области 
государственного и муниципального управления или менеджмента, стаж работы 
на педагогических должностях не менее 5 лет с прохождением соответствующей 
аттестации.

Последний день приема документов 30.01.2017.
По всем интересующим вопросам обращаться по адресу: г. Владикавказ, 

пл. Штыба, 2, АМС г. Владикавказа, отдел нормативного и кадрового 
обеспечения, Управление образования, каб. №228 или по телефону 8 (8672) 
25-33-43.

ЧИСТО ТАМ, ГДЕ НЕ СОРЯТ
Работники МБУ «Спецэкосервис» убеждаются в истинности данного 

утверждения каждый день. Для поддержания чистоты на улицах 
Владикавказа ежедневно трудятся около 500 сотрудников органи-

зации, а чтобы очистить от мусора проспекты, аллеи, скверы и улицы, 
нужно пройтись по каждому городскому участку не менее трех раз в 
день.

Это, так сказать, новые проблемы. Но и старые 
никуда не делись. Поступают жалобы от заявителей 
на заметный разброс цен на одну и ту же услугу в 
разных страховых компаниях. «Каждая цена должна 
быть обоснована и не вызывать возмущения посети-
телей, – отметил Таймураз Тускаев. – Переплачи-
вать никто не должен».

Была поднята проблема «автоюристов», действия 
которых наносят существенный урон работе страхо-
вых компаний, вплоть до закрытия. По словам дирек-
тора филиала страхового АО «РЕСО-Гарантия» Игоря 
Хутиева, за 2016 год в компанию поступило 2 262 за-
явления по ДТП. Из них более 250 автовладельцев по-

дали иски. В результате с компании взыскано 18 млн 
рублей, и только 1,5 млн руб. ушло на возмещение 
ущерба. Остальные – всевозможные пени, штрафы, 
неустойки. Отсюда – тотальная убыточность стра-
ховых компаний. Но здесь надо вспомнить, откуда 
взялись эти автоюристы. Если бы страховщики из-
начально не занижали размеры компенсаций за при-
чиненный ущерб при ДТП, то и услуги юридических 
агентов не потребовались бы. 

Но тем не менее даже если автоюристы, пользуясь 
пробелами в законодательстве или же занимаясь от-
кровенными махинациями, и доставляют беспокой-
ство страховщикам, это никоим образом не должно 

отражаться на гражданах. А на совещании подтекстом 
прозвучало, что навязывание дополнительных услуг 
клиенту – это не только расширение сегмента воз-
можных продаж, что свойственно бизнесу, но и попыт-
ка решения своих проблем за счет автолюбителей. 

Подводя итог сказанному, Таймураз Тускаев по-
ручил заместителю Ирбеку Томаеву провести рабо-
чее совещание с привлечением сотрудников МВД и 
прокуратуры для выработки стратегии борьбы с мо-
шенниками, а страховым компаниям дал указание 
создавать максимально комфортные условия продаж 
ОСАГО для граждан.

Тамара БУНТУРИ

13 января – День российской печати

(Окончание. Начало на стр. 1)
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Сотрудники УГИБДД МВД по РСО-А провели первый в этом году масштабный рейд. 
В минувший вторник на самых оживленных перекрестках города патрулировали 
наряды постовых. Более 80 сотрудников ГИБДД, ДПС и Управления Госавтоин-

спекции вышли на рейд, в ходе которого выявлялись все грубейшие нарушения Правил 
дорожного движения. Основной акцент делался на водителей, находящихся за рулем в 
нетрезвом состоянии, а также на граждан, не имеющих при себе удостоверяющих до-
кументов.

– Были созданы четыре группы, которые 
несут службу во всех четырех административ-
ных районах города Владикавказа, – говорит 
полковник полиции начальник УГИБДД МВД по 
РСО-А Хасанбек Бекузаров. – С начала года 
на дорогах республики произошло девять ДТП, 
в которых пострадало 11 человек. В большин-
стве случаев водители находились в алкоголь-
ном опьянении. Поэтому в ходе масштабного 
рейда мы в первую очередь проверяем водите-
лей на предмет нахождения за рулем в нетрез-
вом состоянии, а также выявляем лица, которые 
управляют транспортом без водительских удо-
стоверений.

В ходе рейда сотрудники ГИБДД выборочно 
останавливали водителей автотранспорта. Са-
мыми частыми нарушениями стали: тонировка 
на стеклах автомобиля – 92 факта и страхов-
ка – 35 зафиксированных нарушений. Надо от-
метить, что практически каждый нарушитель, 
понимая, что ему грозит штраф, начинал взы-
вать к сотрудникам со словами «брат», «мы же 
осетины» и «зачем это надо». Видя непреклон-
ность блюстителей порядка, некоторые авто-

мобилисты начинали звонить своим 
«могущественным друзьям», пытаясь 
рассказать о бесчинстве инспекто-
ров. Однако ни уговоры, ни угрозы не 
помогли нарушителям уберечься от 
составления протокола. 

– Нарушители просят их отпу-
стить, уверяя, что это первый и по-
следний раз. Но, как видите, у них не 
получается. Мы объясняем, что они 
нарушили правила; мы выявили этот 
факт, и его необходимо пресечь, то 
есть составить административный 
материал, – говорит инспектор кон-
трольно-профилактического отделе-
ния Управления ГИБДД майор поли-
ции Ахсарбек Бигаев. 

Вместе с нарядами сотрудников ГИБДД, ДПС 
и Госавтоинспекции в рейде приняли участие и 
представители общественности. Их главная за-
дача заключалась в том, чтобы донести до участ-
ников дорожного движения, что соблюдение пра-
вил – это вопрос нашей общей безопасности.

– Каждый из нас находится или за рулем, 
или является пешеходом. Все являются участ-
никами дорожного движения. И без взаимного 
уважения, без соблюдения ПДД мы не можем 
быть в безопасности, – говорит председатель 
Общественного совета УГИБДД Виктор Реве-
гук. – Поэтому мы должны провести профилак-
тическую разъяснительную работу. Мы раздаем 
водителям памятки, чтобы они осознавали от-
ветственность, которую несут, садясь за руль.

Всего в ходе рейдовых мероприятий было 
осмотрено 748 единиц транспортной техники 
и выявлено 174 административных правона-
рушения. По указанию Хасанбека Бекузарова 
подобные масштабные рейды с привлечением 
всех управлений и инспекций будут проводить-
ся еженедельно.

Зарина МАРГИЕВА

ОБЩЕСТВО
Масштабный рейд Память

Под контролем

БЕЗ ПАНИКИ

Уговоры нарушителям не помогут Последний
Рыцарь Осетии

Накануне в газете 
«Северная Осетия» 
появилась ста-

тья, в которой шла речь о 
пожаре на владикавказ-
ском полигоне твердых 
бытовых отходов. Этот 
факт не был оставлен без 
внимания соответствую-
щими службами, и уже на 
следующий день специа-
листы Росприроднадзора 
выехали на место.

– Жители ближайших к по-
лигону районов жалуются на 
возгорание и неприятный за-
пах, исходящий отсюда, – рас-
сказал специалист-эксперт 
Росприроднадзора Сослан 
Гаглоев. – Но по сравнению 
с летом картина изменилась 
в лучшую сторону. Приняты 
меры, очаги возгорания лока-

лизованы и ликвидированы. 
Сейчас здесь можно наблю-
дать только пар, исходящий 
из тела полигона: внутри него 
очень высокая температура. 
Но возгорания как такового мы 
не наблюдаем. 

Директор специализиро-
ванной экологической службы 
Рустам Козырев рассказал, 
что раньше картина происхо-
дящего на полигоне выглядела 
действительно страшно: 

– В конце октября здесь 
было страшное возгорание. 
Мы провели огромный объем 
работ по его тушению совмест-
но с МЧС. Было переработа-
но более тысячи кубометров 
мусора. Но это дало свои ре-
зультаты. Сейчас на полигоне 
есть только пар от процессов 
гниения, происходящих вну-
три. Он бывает виден только в 

холодную погоду. Возгорания 
же здесь нет.

Таким образом, никаких 
поводов для паники нет. Вся 
ситуация держится под кон-
тролем. Рустам Козырев на-
деется, что в дальнейшем она 
только улучшится: для того что-
бы жители Владикавказа пере-
стали чувствовать неприятный 
запах, необходимы очистные 
сооружения. Переговоры об 
их установке уже ведутся, со-
общил он. Однако это требует 
больших бюджетных трат, по-
этому про конкретную дату их 
установки речи пока не идет.

Добавим, что владикавказ-
ский полигон твердых бытовых 
отходов, занимающий пло-
щадь более 12 гектаров, рас-
положен около селения Гизель 
и функционирует с 1980-х гг. 

Елизавета ЧУХАРОВА

Прошло сорок дней, как из жизни ушел один из 
замечательных представителей нашей интел-
лигенции, историк, краевед и патриот Осетии 

Таймураз Петрович Плиев. С его уходом каждый из нас 
потерял что-то важное, бесценное. Общение с этим 
человеком обогащало людей, делало их счастливее, 
гордыми за родной край. Искренняя убежденность, с 
которой Таймураз Плиев говорил об истории нашего 
народа, бескомпромиссность суждений и его роман-
тическая натура с полным основанием позволяют 
считать его Рыцарем осетинской культуры.

Таймураз Петрович 
был и останется в памя-
ти современников самым 
искренним подвижником 
осетинской истории и эт-
нокультуры. Располагая 
уникальной библиотекой, 
он постоянно читал, знал 
многие архивные ис-
точники в подлинниках, 
прошел сотни и тысячи 
километров горных до-
рог, изучая каждую баш-
ню и руины исторических 
строений как Южной, так 
и Северной Осетии. Он 
по-настоящему жил лишь 
тогда, когда, поднима-
ясь по горным кручам и оказавшись у очередного творения 
предков, мог, вдохнув полной грудью, рассказывать о герои-
ческом прошлом своей горячо любимой Родины. Осетия была 
его «Дульсинеей Тобосской» – его единственной несравнен-
ной любовью. И неслучайно, несмотря на солидный возраст, 
практически до последних месяцев жизни он оставался вос-
требованным, как один из лучших экскурсоводов-краеведов 
республики.

Ничего не бывает случайного. Безграмотный отец Тайму-
раза Петровича – Пэтре Плиев – являлся одним из лучших ов-
цеводов страны, мог пересказать по памяти всю книгу Коста 
«Особа». И сына отличала та же блестящая память, такое же 
трудолюбие и та же бесконечная любовь к Родине.

Обладая редкой харизмой и обаянием, Таймураз Петрович 
с легкостью очаровывал женщин, но, как истинный Рыцарь, ни-
когда этим не пользовался. Были в нем глубокая внутренняя 
культура и сдержанность горца, не позволявшие ему даже на-
мека на бестактность или нецензурную брань, и это несмотря 
на тяжелые жизненные обстоятельства… 

На протяжении всей жизни он отличался хорошей физи-
ческой формой. В свои восемьдесят мог с легкостью пре-
одолевать многие километры горных дорог, оставляя позади 
молодежь. В одной из личных бесед он поделился тем, как в 
юношеские годы в течение светового дня прошел из горного 
села Заки в селение Мичурино, выполняя особое поручение 
отца. В молодые годы был талантливым спортсменом-гимна-
стом, с успехом выступал на крупных армейских соревнова-
ниях. Учился Таймураз Петрович в СОГУ на факультете физ-
воспитания, по окончании которого стал преподавателем; 
одновременно был избран в руководство комсомольской ор-
ганизации университета. 

Серьезность и исключительно ответственный подход к лю-
бому поручению выделяли двадцатилетнего парня из среды 
сверстников, и очень скоро к нему стали обращаться уже по 
имени-отчеству – и не только молодежь, но и большинство 
старших по возрасту преподавателей. Трудолюбивый, чест-
ный и бескомпромиссный Таймураз Петрович с крестьянской 
прямотой отстаивал интересы и права молодежи, воевал про-
тив лжи и непорядочности. Затем был исторический факуль-
тет, который стал настоящим призванием, его истинной про-
фессией на всю жизнь.

Ну а в школьные годы он готовил себя к карьере артиста, 
много читал художественной литературы, работал над собой 
и с успехом прошел отбор в Московское театральное учили-
ще. Однако отказался от своей мечты, не желая расстраивать 
свою мать, добрейшую Уардо Джикаеву (родную тетю поэта 
Шамиля Джикаева), которая со слезами на глазах уговорила 
сына не уезжать в Москву.

В жизни Таймураза Плиева случалось многое, но он так и не 
научился жить по жестоким законам нового времени. Не свык-
ся с лицемерием, тяжело переживал любую несправедливость 
в обществе…

Хочется надеяться, что те добрые семена любви к своей 
Родине, которые Таймураз Петрович посеял в сердцах сотен 
людей, дадут самые добрые всходы и мы сумеем сохранить на 
долгие годы память о нашем замечательном современнике, 
патриоте, последнем Рыцаре Осетии!

Владимир ХАТАГОВ
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13 января мы отмечаем День российской печати! Это 
профессиональный праздник печатных изданий, работников 
периодической печати, СМИ, журналистов. В этот день по-
здравления принимают писатели и редакторы, типографские 
рабочие и издатели, корректора, наборщики и верстальщики. 
А с развитием электронных средств массовой информации – 
радио, телевидения, а также интернет-изданий – этот празд-
ник считают своим телеоператоры, компьютерщики, теле- и 
радиорежиссеры, люди других специальностей, связанных с 
выпуском в мир потока разнообразной информации.

И все же День печати чаще всего называют Днем жур-
налистов. А значит, самое время дать слово главным ге-
роям этого праздника, в данном случае корреспондентам 
газеты «Владикавказ», чтобы они рассказали о своей инте-
ресной профессии, насыщенных трудовых буднях, стремле-
ниях и, возможно, разочарованиях.

Каждый день они пишут о вас и для вас, напоминая об 
авторе лишь маленькой подписью в конце своего повество-
вания. И вот сегодня представилась возможность расска-
зать немного о себе…

Тамара Бунтури
Во-первых, по-

здравляю всех своих 
коллег, независи-
мо от того, к какому 
виду СМИ они от-
носятся. Хоть мы и 
постоянно на бегу, 
но существует какая-
то незримая нить, 
которая нас объеди-
няет, это правда. 
Во-вторых, журнали-
стика для меня уже 
давно не профессия. 

Это образ жизни, модель поведения, и от это-
го явления уже никак не избавиться. Мысли 
постоянно работают «на опережение», а ком-
пьютер не успевает. Ритм только рабочий, без 
перерывов и выходных. Но это и есть счастье.

Что касается газеты «Владикавказ», то воз-
можностей и причин уйти было достаточно. Но 
что-то крепко держит. И я не против.

Мадина Тезиева
Мне всегда нравил-

ся жанр интервью. 
Интересно узнавать 
новое, задавать во-
просы. Если рядом 
не было собеседника, 
то я брала «вообра-
жаемые» интервью. 
Привожу отрывок из 
моего воображаемого 
интервью с корифея-
ми отечественного ки-
нематографа Сергеем 
Эйзенштейном и Андреем Тарковским.
Мадина: Что вы понимаете под ритмом в 

кино?
Сергей: Ритм зависит от ведущих идей.
Андрей: Есть трудновыразимая словами 

связь между символами времени и вырази-
тельностью ритмов.
Мадина: Я не понимаю вас.
Сергей: Вы помните, чьей дочерью была 

Гармония в греческой мифологии?
Мадина: Ареса и Афродиты. И что?
Сергей: Она символизирует порядок, кото-

рый проявляется через ПРИТЯЖЕНИЕ и ОТ-
ТАЛКИВАНИЕ.
Мадина: И что?
Андрей: В древнем искусстве восприятие 

было чувственным, «первичным». В христиан-
ском искусстве – восприятие символическое. 
Вы понимаете? ИДЕЯ определяет форму.
Мадина: Вы хотите сказать, что искусство 

должно быть религиозным?
Андрей: Да.
Сергей: Надо приносить жертвы, чтобы по-

нять главное.
Мадина: Да, но «я» – это всегда «я» плюс 

мое окружение.
Андрей: Как на вашем родном языке зву-

чит слово «Родина»?
Мадина: «Фыдыбæстæ» – пространство от-

цов.
Сергей: У каждого пространства – свой го-

лос.
Андрей: Оно есть нечто живое. Соучастник, 

а не объект. Время постоянно присутствует в 
пространстве. Важно видеть пространство 
через призму событий, которые происходят в 
нем.
Сергей: У Аристотеля есть теория места. Он 

определяет его как силовое поле с качествен-
ными характеристиками.
Мадина: Мне кажется, Сергей, вам удалось 

создать такое «силовое поле» в «Иване Гроз-
ном».
Сергей: Да. Я умер от инфаркта, чтобы не 

переделывать этот фильм. От меня требовали 
переделок. А вносить их – значило разрушать 
«силовое поле»…

Ольга Датиева
Всю сознательную жизнь я хотела стать жур-

налистом. Сколько себя помню, вопрос о вы-

боре будущей про-
фессии оставался 
делом решенным. 
Мне никто и ни-
когда не внушал 
мысль, что журна-
листика – это мое. 
Напротив, родные 
всячески отгова-
ривали от мысли 
ступать на зыбкую 
дорогу «второй 
древнейшей».

А потом была 
студия «Журналист», где я вместе с другими 
школьниками постигала всю прелесть будущей 
профессии, после – любимый факультет жур-
налистики, где сразу и честно предупредили: 
хорошо писать вас здесь не научат. Потому что 
это либо дано, либо нет. С каждой статьей, с 
каждым выпущенным сюжетом мир словно 
раздвигал свои рамки, открывая свою много-
гранность…

Мы до хрипоты спорили на занятиях Ва-
лерия Таказова о том, что же такое журна-
листика – ремесло или все-таки творчество. 
«Творчество – это тот момент, когда вы сидите 
в кресле-качалке у камина и, нежно поглажи-
вая любимую кошку, неспешно излагаете свои 
мысли на бумаге. А журналистика – это про-
фессия! Ремесленники в ней тоже есть, но это 
уже совсем другая история», – чеканя слова, 
расставлял приоритеты в юных умах наш гуру.

Вопрос о том, какую выбрать специализа-
цию – радио, печатные СМИ или телевидение, 
тоже отпал сам собой. Конечно же, печатные 
СМИ. Как почему? Да потому что газетчики са-
мые крутые! И любимая газета «Владикавказ», 
в которой я начинала свой путь и куда возвра-
щалась два раза, – уже не просто работа, а в 
некотором смысле судьба.

Екатерина Джиоева
Не могу не со-

гласиться, что 
журналистика – 
профессия выми-
рающая. Но не все 
так грустно. Несмо-
тря на то, что сей-
час каждый – бло-
гер и писатель, тем 
не менее писать 
интересно, уметь 
уловить суть, про-
никнуться, поймать 
душевный настрой 
дано далеко не каждому. И тут на помощь при-
ходит журналист. Он может рассказать о чем-
то или о ком-то так, что вы мысленно перене-
сетесь на место событий или у вас возникнет 
ощущение, что вы знакомы с описываемым 
человеком целую вечность. Этим и захваты-
вает лично меня журналистика. А дальше про-
сто соглашусь с рассуждениями Л.Н. Толстого: 
«Можешь не писать – не пиши». Поэтому, 
наверное, мы, журналисты, и пишем, потому 
что иначе просто не можем. Так мы выража-
ем себя. Художник пишет картины, скульптор 
лепит скульптуры, физик ставит опыты, а мы 
просто описываем на страницах газеты жизнь, 
ее героев и антигероев, рассуждаем о вечном 
и проходящем. За эту возможность выразить 
себя я и люблю свою профессию, за это оста-
юсь ей верна, несмотря на то, что она не самая 
прибыльная.

Кристина Дзуцева
Я связала свою судьбу с газетой «Владикав-

каз» и вот уже как три года не мыслю для себя 
чего-то иного. Журналистика – это призвание, 
это любимое занятие, это – навсегда. И ответ-
ственнее ее нет, потому что словом можно как 
сломать жизнь человеку, так и дать ему в нее 
путевку. Люблю свою профессию. Мы – как 
бойцы невидимого фронта: нас очень редко 
благодарят, но когда вдруг раздается звонок и 

кто-то говорит спасибо 
за наш труд – это сча-
стье!

Я всегда относила 
себя к необычным лю-
дям. Возможно, дру-
гие никогда меня не 
выделяли из толпы, 
но для самой себя я 
всегда была и буду не 
такой, как все, только 
лишь потому, что могу 
посмотреть на серое 
небо, грязные ули-
цы, усталых прохожих 
и при этом увидеть 
маленький светлый 
лучик, который весе-
ло сверкает во все той же злосчастной луже. 
Я умею радоваться малому. Журналистика 
дала мне возможность познакомиться с инте-
реснейшими людьми, быть в курсе событий, 
расти профессионально. А самое главное – она 
дает чувство удовлетворения от того, что ты мо-
жешь кому-то помочь. Это бесценно!

Елизавета Чухарова
Я – журналист 

только потому, что 
больше ничего не 
умею. Каждая про-
фессия требует по-
гружения в нее, пол-
ной отдачи, знания 
нюансов. A журна-
лист… Он сегодня 
здесь, a завтра там. 
Единственным каче-
ством, необходимым 
профессиональному 
журналисту, я считаю 

любопытство. Это же реально круто, когда у 
тебя есть право задавать человеку на интервью 
любые вопросы!

Или еще. Прочитает мама в новостях про 
какое-нибудь повышение тарифов или еще 
про какую-то ерунду, звонит, спрашивает, что 
там да как… A ты вздыхаешь и думаешь, что, 
наверное, не одну ее это волнует, и решаешь 
написать материал. Делаешь необходимые 
звонки – и через полчаса у тебя на руках весь 
расклад. И все – спокойный мамин сон обе-
спечен.

A работать в газете «Владикавказ» мне 
определенно нравится. Одна из переменных 
моей формулы счастья – это занятие любимым 
делом. A им можно заниматься только в газете 
«Владикавказ», которая за три года стала не 
моим вторым домом, a частью меня. Поэтому 
иногда даже звоню кому-нибудь из близких 
друзей с незнакомого номера, a представля-
юсь по привычке: «Это Лиза, газета «Влади-
кавказ»…

Марина Хуриева
Журналистика – 

самая интересная и 
ответственная про-
фессия в мире. Мы, 
журналисты, не 
только собираем и 
распространяем ин-
формацию, мы фор-
мируем обществен-
ное мнение. В этой 
связи очень важно 
оставаться компе-
тентными, вдумчи-
выми и аккуратны-
ми в обращении с 
фактами. Думаю, 
журналист в какой-
то мере должен обладать дипломатическими 
качествами, быть грамотным психологом. Про-
фессию журналиста нельзя считать легкой.

Для себя я давно выбрала стезю пишущего 
журналиста. Эта специальность приближена 

к профессии писателя. Но от писателя в этом 
случае мы можем позаимствовать только уме-
ние искусно владеть словом, погружать в ат-
мосферу разных событий и вызывать при этом 
отклик в душе читателя.

Для меня как журналиста главное – это при-
носить пользу обществу и государству. Как го-
ворил Терри Пратчетт, «глупо надеяться совер-
шить что-то глобальное, например установить 
мир во всем мире, устроить счастье для всех, 
но каждый может сделать какое-нибудь ма-
ленькое дело, благодаря которому мир станет 
хоть чуточку лучше»...

Зарина Маргиева
«Здравствуйте, 

я – корреспондент 
газеты «Владикав-
каз». Фраза, кото-
рую я произношу, 
пожалуй, чаще все-
го и которая при-
носит мне особое 
удовольствие. Быть 
журналистом – моя 
мечта, которая сбы-
лась. Это работа, 
которая является 
антонимом скуки. 
И я люблю ее за то, 
что не знаю, куда 
меня сегодня за-
несет судьба – в 
квартиру с протек-
шей крышей, на концерт приезжей звезды или 
совещание в мэрии.

Каждый новый день – это новые люди, 
события и возможность первой рассказать о 
них своим читателям. Ведь именно для вас 
мы стараемся искать интересные факты, вы-
давать смелую, актуальную и полезную ин-
формацию.

Алена Джиоева
С детства мечтала стать журналистом. Пом-

нится, с каким восторгом и трепетом я рас-
сказывала на вступительном творческом эк-
замене о прелестях профессии журналиста, 
с каким нетерпением затем ожидала начала 
учебного процесса. С тех пор прошло немало 
лет, юношеского азарта и максимализма по-
убавилось, когда я столкнулась с современ-
ными реалиями, узнала о подводных камнях 
профессии. Однако обожание своего дела 
осталось. Каждое утро с удовлетворением ду-
маю о том, что мне не нужно целый день си-
деть в скучном кабинете, мой день сулит для 
меня новые открытия, знакомства с интерес-
ными людьми.

Кроме того, через печатное слово журнали-
сты помогают гражданам быть услышанными 
властью, а политикам – узнавать истинные ин-
тересы и чаяния людей. На это направлена вся 
работа редакции газеты «Владикавказ», где 
жизнь кипит до позднего вечера, пока очеред-
ной номер не отправлен в печать. Чуткость и 
внимание друг к другу, готовность поддержать 
и прийти на помощь – качества, которые всегда 
отличали наш дружный коллектив. А для твор-
ческого человека очень важна атмосфера, в 
которой он работает, творит!
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В начале 2014 года скиф-
ское золото было вывезе-
но из Крыма в Амстердам 

для выставки «Крым – золотой 
остров в Черном море. Греки-
скифы-готы». После вхождения 
полуострова Крым в состав РФ в 
марте 2014 года права на экс-
понаты заявили музеи и Крыма, 
и Украины. Суд Амстердама по-
становил передать уникальную 
коллекцию в Киев (речь идет об 
экспонатах стоимостью 1,5 млн 
евро).

Корреспондент газеты «Владикав-
каз» встретилась с кандидатом истори-
ческих наук, старшим научным сотруд-
ником Института истории и археологии 
РСО-А, консультантом отдела контроля 
и учета объектов культурного наследия 
Комитета по охране и использованию 
объектов культурного наследия Ре-
спублики Северная Осетия – Алания, 
археологом, скифологом Галиной 
Вольной, автором монографии по 
скифскому искусству, и поинтересова-
лась ее мнением о происходящем:

– Глава музеев Кремля Елена 
Гагарина говорит, что музейный 
фонд – это собственность государ-
ства, а не отдельного музея. В слу-
чае со скифским золотом оно было 
вывезено с территории государства 
Украина. После возвращения пред-
метов владельцу можно будет ве-
сти разговор об их принадлежности 
конкретному музею, считает Гага-
рина, о чем сообщают «Аргументы и 
Факты» от 14 декабря 2016 года. Вы 
согласны с этим мнением?

– Предметы из четырех крымских 
музеев должны быть возвращены в 
эти музеи, тем более что в мировой 
практике есть прецедент возвращения 
предметов музею – я имею в виду воз-
врат после Второй мировой войны Со-
ветским Союзом картин в Дрезденскую 
галерею в 1955 году. 

– Да, но это был «широкий жест» 
Никиты Сергеевича Хрущева. Ни-
кто же после этого не вернул Греции 
«Пергамский алтарь»! Он как экспо-
нировался в Берлине, так и экспо-
нируется…

– Существуют международные нор-
мы права, международные законы о 
культурном наследии, например «Кон-
венция об охране всемирного культур-
ного и природного наследия» ЮНЕ-
СКО. Предметы из крымских музеев 

подпадают под понятие «культурное 
наследие», а на территории государ-
ства Украина, как известно, зафикси-
рованы факты похищения картин в ев-
ропейских музеях (их потом находят на 
Украине) и так далее. То есть встает во-
прос: в случае передачи предметов из 
крымских музеев Украине, насколько 
Украина в состоянии обеспечить их со-
хранность? Существует также пробле-
ма целостности музейных коллекций. 
К тому же раскопками занимались, 
насколько я знаю, московские и крым-
ские археологи. Ученые должны иметь 
возможность работать со «своими» 
предметами, ведь ценность этих вещей 
не в том, что они из золота, а в том, что 
они свидетельствуют о культуре нома-
дов (кочевников) с VII века до н.э. до III 
в. н.э. Эти предметы имеют громадную 
культурную, историческую ценность. 

– Вы сами были в этих музеях – в 
четырех крымских и киевском?

– Да, конечно. Кстати, коллекция 
любимого мною Музея исторических 
драгоценностей Украины в Киеве нача-
ла формироваться, когда Украины как 
государства вообще не было, а была 
Российская империя. 

– Галина, расскажите нашим чи-
тателям о предметах этой выстав-
ки.

– Рассказывать можно бесконеч-
но. Музей национального заповедни-
ка «Херсонес Таврический» передал 
для выставки «Крым – золотой остров 
в Черном море. Греки-скифы-готы» 
28 экспонатов. Один из них – декрет 
(почетная грамота) в честь древнего 
историка Сириска. Во время раскопок 
было найдено три фрагмента декрета. 
Первую часть мраморной плиты нашли 
в конце XIX века, остальные – в 1908 

году. Плита датируется второй полови-
ной III века до н.э.  Сириск в своем тру-
де описал «явление Девы» – богини-
покровительницы Херсонеса, спасшей 
город от варварских набегов и прочих 
опасностей. Это бесценный источник.

Симферопольский музей Тавриды 
представил 132 экспоната. Среди са-
мых-самых – скифское шатровое на-
вершие в виде грифона.

Из Керченского историко-культур-
ного заповедника на выставку уехало 
190 экспонатов. «Змееногая богиня» – 
это одна из жемчужин выставки. По ми-
фологии, змееногая богиня Апи, как ее 
называли скифы, приносила процве-
тание, достаток своему народу. Апи – 
богиня плодородия. 

Бахчисарайский историко-культур-
ный заповедник отправил 215 предме-
тов. Один из ценных экспонатов – зо-
лотая застежка в форме «узла Геракла» 
(поясная пряжка из золота с бирюзой в 
форме узла Геракла). На реставрацию 
всех этих предметов музеями Крыма 
были потрачены средства. На выстав-
ке мое внимание также привлекли ла-
ковые китайские шкатулки, которые 
свидетельствуют о контактах народов 
Крыма с Китаем в античный период, о 
Великом шелковом пути. Прекрасны 
золотые браслеты в полихромном сти-
ле с изображением хищника на концах 
и вставками из стекла и стекловидной 
пасты. Серебряные пряжки с соколины-
ми головками имеют, кстати, аналогии 
на территории памятников аланско-
го Средневековья Северной Осетии. 
На выставке представлены античные 
греческие захоронения (эллинские) с 
посмертными масками. Это золотые 
пластинки разной формы, которыми 
закрывали глаза, рот погребенного. 
Сверху на погребенного одевался ве-
нок золотого плетения, имитировав-
ший лавровый. Эти погребения были 
реконструированы. Артефакты находи-
лись на тех местах, где они были най-
дены непосредственно в погребениях. 
Был прослежен орнамент на костюме 
погребенного. Керамические сосуды 
занимали то место, где они обычно 
бывали в погребениях. В экспозиции 
выставки представлен также полих-
ромный стиль сарматской эпохи. А зо-

лотая чаша со сценой борьбы скифов 
имеет аналогии с недавно найденными 
в Ставрополье артефактами V–IV вв. 
до н.э.! Много готских вещей из Бах-
чисарайского историко-культурного 
заповедника. Кстати, пещеры под Бах-
чисараем очень напоминают мне наши 
пещеры в районе Эльхотово. Вообще, 
это огромный труд – собрать, смонти-
ровать такую мощную экспозицию. На-
учный куратор выставки – Валентина 
Мордвинцева. 

– Выходят в свет тома Сводного 
каталога культурных ценностей – 
это около полумиллиона единиц 
хранения, – утраченных Россией 
в период Второй мировой войны. 
Хотя исчерпывающего перечня и 
точного числа нет до сих пор. Не хо-
телось бы, чтобы 565 экспонатов из 
музеев Тавриды, Керченского исто-
рико-культурного заповедника, 
Бахчисарайского историко-куль-
турного заповедника и «Херсонеса 
Таврического», представленные на 
выставке «Крым – золотой остров в 
Черном море. Греки-скифы-готы», 
пополнили этот «скорбный» список. 

– Уверена, что этого не случится!
Мадина ТЕЗИЕВА

На злобу дня

Вернется ли золото скифов домой?
Наша справка:

В иске четырех крымских музеев к 
голландскому музею Алларда Пирсо-
на содержалось требование вернуть 
из Нидерландов в Крым коллекцию 
скифского золота.

Напомним, четыре крымских му-
зея – Керченский историко-культур-
ный заповедник, Центральный музей 
Тавриды, Бахчисарайский историко-
культурный заповедник и националь-
ный заповедник «Херсонес Тавриче-
ский» – направили в феврале 2014 
года в Бонн, а потом в Амстердам 
выставку «Крым – золотой остров в 
Черном море». Также в составе вы-
ставки были экспонаты из музея в 
Киеве.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Дулаевой Дзерассой Владиславовной, (ki_
vladikavkaz@mail.ru, КБР, г. Нальчик, ул. Т.Идарова, д.178, кв. 11, +79287131323) 
в отношении земельного участка с КН 15:09:0010109:12, расположенного по адре-
су: РСО-А, г. Владикавказ, ул. Маркова, д. 51, выполняются кадастровые работы по 
уточнению местоположения границы земельного участка. Заказчиком кадастровых 
работ является Алдатов Махарбек Харитонович (г. Владикавказ, ул. Маркова, д. 51, 
+79194247699). Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-
положения границы состоится по адресу: г. Владикавказ, ул. Ватутина, 17А, кв.62, 
16.02.2017 г. в 12 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: г. Владикавказ, ул. Ватутина, 17 «а», кв. 62. Воз-
ражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования ме-
стоположения границ земельных участков на местности принимаются в течение 35 
дней с момента опубликования данного извещения по адресу: г. Владикавказ, ул. 
Ватутина, 17 «а», кв. 62. Смежные земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовывать местоположение границы: г. Владикавказ, ул. Мар-
кова, дом 49-а с КН 15:09:0010109:32, г. Владикавказ, ул. Маркова, дом 53 с КН 
15:09:0010109:11, г. Владикавказ, ул. Маркова, дом 49 с КН 15:09:0010109:39, 
г. Владикавказ, ул. Ростовская, дом 52 с КН 15:09:0010109:193.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок. Всю дополнительную информацию можно получить по телефону: 
8(8672)707-303.

«Решение Амстердам-
ского суда является 
примером нарушения 

прав учреждений культу-
ры и разрушения единства 
музейных коллекций. Оно 
противоречит не только 
положениям контрактов, 
но и грубо нарушает прин-
ципы международного меж-
музейного обмена и право 
народа Крыма на доступ к 
собственному культурному 
наследию». Это сообщили 
в Министерстве культуры 
Российской Федерации.
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Люди и судьбы

ЖИЗНЬ ЧЕЛОВЕКА
Аузби Зураев – имя, которое из-

вестно очень многим в Осетии, но мало 
кто знает, что становление Аузби Бори-
совича как личности проходило через 
тяжелые испытания.

Рос и воспитывался он без отца 
в селении Дзагепбарз. Был принят в 
комсомол, писал статьи в районную 
газету, окончил медицинское учили-
ще в Ростове, после чего вернулся 
домой.

В военные годы молодой комсомо-
лец-активист был оставлен райкомом 
партии в оккупированном фашистами 
районе для связи с партизанским от-
рядом, действовавшем в Ирафском 
районе. Собирал сведения о располо-
жении немецких войск, о планах разве-
дывательных групп врага. По наводкам 
Аузби партизаны били фашистов.

Когда немцы поставили старостой 
селения Дзагепбарз бывшего водо-
воза, о недобросовестной работе кото-
рого Аузби когда-то писал в районную 
газету, то фашистский прихвостень не 
забыл обиды и приставил юношу охра-
нять неубранное кукурузное поле, что 
впоследствии стоило ему 10 лет жиз-
ни…

Когда немцев отбросили, органы 
НКВД, подняв списки, предъявили Ауз-
би Борисовичу обвинение: «Зураев ох-
ранял немецкую кукурузу» – и сослали 
его в лагеря на 10 лет. «Меня отправи-
ли в лагерь на Северном Урале, где от 
тяжелой работы на лесоповале (снег 
до пояса, а надо было идти 10 км пеш-
ком и валить 10 метров леса), каждый 
день умирало по 50 человек. У всех там 
были диагнозы «дистрофия», «пелла-
гра», опухоли. Наши плечи были как у 
старого быка, мозолей было не счесть. 
Проработав в таких условиях пять ме-
сяцев, человек умирал. За восемь ме-
сяцев такого тяжелого труда у меня 
началась дистрофия, мне тогда не ис-
полнилось и 16. А тех, кто уже не мог 
работать, отправляли в Ярославскую 
область, где отбывали ссылку москов-
ские и кремлевские врачи, академики, 
профессора. Когда они узнали, что я 
медик, взяли меня к себе. Они учили 
меня, круглые сутки мы оперировали. 
Первый год работал анестезиологом, 

второй – ассистировал профессорам, 
а на третий год самостоятельно про-
водил операции. Это продолжалось 
девять лет. Были там люди с Кавказа, в 
том числе и осетины. Никого я не выпу-
стил за зону – в шахту или на рудники, 
я ставил им категории труда по состо-
янию здоровья, и они работали у меня. 
Мы обслуживали тысячи больных. Один 
день освобождения от работ, как они 
говорили, – это как год жизни. Неко-
торые специально рубили себе кисть, 
чтобы не работать. 35 человек верну-
лись оттуда в Осетию, женились, сей-
час их дети и внуки ко мне приходят и 
благодарят», – рассказал Аузби.

Аузби Борисовичу Зураеву 91 год. 
94 года трудового стажа, двадцать из 
них – «северных» – дало государство. 
Он и сейчас ведет активную трудовую 
деятельность, 25 лет работает на трех 
местах без заработной платы. Награж-
ден различными наградами и грамота-
ми Минздрава СССР, РСФСР, КБАССР, 
СОАССР, Исполкома Красного Креста 
и Красного Полумесяца СССР, Мини-
стерства цветной металлургии СССР, 
имеет звания: «Почетный президент 
Всероссийской ассоциации жертв по-
литрепрессий», «Заслуженный медра-
ботник СССР», «Отличник здравоохра-
нения СССР», «Отличник санитарной 
обороны», «Отличник гражданской 
обороны СССР», «Отличник народного 
контроля СССР», «Отличник цветной 
металлургии СССР», награжден 15 ме-
далями труда и войны.

В настоящее время Аузби Зура-
ев является председателем Северо-
Осетинской ассоциации жертв по-
литических репрессий «Номарæн», 
председателем Комиссии по правам 
и реабилитации при Правительстве 
РСО-А, членом правления Междуна-
родной федерации и Всероссийской 
ассоциации жертв политических ре-
прессий.

В течение трех лет Аузби Зураев и 
его соратник Георгий Епхиев выступа-
ют с конкретным предложением: «...из 
двух строящихся на Балтийском заводе 
атомоходов нового поколения «Урал» 
и »Сибирь» первый переименовать и 
дать ему имя Юрия Кучиева...»

С просьбой увековечить память 
Юрия Кучиева, назвав его именем один 
из новых атомных ледоколов, были от-
правлены письма в Правительство РФ, 
Правительство РСО-А, губернатору 
ЯНАО Дмитрию Кобылкину, предсе-
дателю Государственной комиссии по 
вопросам развития Арктики Дмитрию 
Рогозину.

– Также мы обратились в Департа-
мент государственной политики в об-
ласти морского и речного транспорта. 
Заместитель директора департамента 
Андрей Козлов оставил нам неболь-
шую надежду на положительное реше-
ние вопроса и ответил, что «департа-
мент возражений по предложенному 
названию судна не имеет». И мы опять 
написали письмо Главе РСО-А Вячес-
лаву Битарову и председателю пар-
ламента Алексею Мачневу. Мы просто 
хотим дожить до момента торжества 
справедливости, когда воздадут долж-
ное отважному арктическому капита-
ну – Юрию Кучиеву, – поведал Аузби.

А два года назад ассоциация 
«Номарæн» во главе с ее председате-
лем Аузби Зураевым и Георгием Епхи-
евым выступила инициатором установ-
ки во Владикавказе памятника Юрию 
Кучиеву.

– Изначально место установки мо-
нумента было определено на пере-
сечении пр. Коста и ул. Зои Космоде-
мьянской, но после был выбран участок 
на берегу Терека – на улице Коцоева, 
недалеко от Научной библиотеки. Могу 
сказать, что это место хорошее, много-
людное, туристическое.

Аузби Борисович выпустил «Книгу 
памяти жертв политических репрессий» 
(в семи томах), которая с большим успе-
хом разошлась не только в Северной 
Осетии и соседних республиках, но была 
приобретена университетами США.

По информации, взятой из «Книги 
памяти жертв политических репрес-
сий», в Северной Осетии репрессиро-
вано по политическим мотивам 7 755 
человек, по административным мо-
тивам раскулачено 2 177 человек, по 
национальному признаку – 2 290 че-
ловек. Всего репрессировано 12 222 
человека, из них приговорены к выс-
шей мере наказания – расстрелу – 
1 684 человека.

В 2005 году во Владикавказе был 
установлен памятник жертвам по-

литических репрессий 1920–1950 гг. 
XX века. Рассеченная гранитная глыба 
напоминает о событиях, от которых ка-
менеет душа. А стекающая на красный 
постамент вода олицетворяет собой 
слезы по невинным жертвам репрес-
сий. Сама площадь вокруг выложена 
булыжником неслучайно. Она симво-
лизирует наше общество, сила которо-
го – в единстве и сплоченности. Убрать 
один камень – рушится вся кладка. 
Аузби Зураев обратился к руководству 
республики с просьбой поддержать 
идею реконструкции и ремонта памят-
ника. А суть идеи в том, чтобы поднять 
на один метр 4-гранный постамент, на 
каждой грани которого будут высечены 
имена всех расстрелянных.

Северо-Осетинская ассоциа-
ция жертв политических репрессий 
«Номарæн» обращается к потомкам 
жертв политических репрессий и ко 
всем неравнодушным гражданам 
Осетии с просьбой внести свой по-
сильный вклад в реконструкцию и ре-
монт мемориального комплекса «Ка-
мень слез», а также в благоустройство 
сквера. Ведь «тот народ, который за-
бывает о прошлом, не имеет будуще-
го»...

Марина ХУРИЕВА

За свою небольшую профессиональную деятельность я 
познакомилась с разными интересными людьми, но че-
ловек, о котором я сегодня расскажу, – особенный.

СОБРАНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ г.ВЛАДИКАВКАЗ
РЕШЕНИЕ

от 22 декабря 2016г. №27/186
г. Владикавказ
О внесении изменений в решение Собрания представителей г.Владикавказ 
от 31.05.2011 №24/22 «Об утверждении Генерального плана муниципального образования 

городской округ г.Владикавказ»
В соответствии со статьями 46 и 47 Федерального закона от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», руководствуясь ста-
тьей 24 Градостроительного кодекса РФ от 29.12.2005 №190-ФЗ и Уставом муниципального образо-
вания г.Владикавказ (Дзауджикау), утвержденным решением Собрания представителей г. Владикав-
каз от 27.12.2005 (в редакции от 03.06.2016)», двадцать седьмая сессия Собрания представителей 
г.Владикавказ р е ш а е т:

Статья 1
Внести в решение Собрания представителей г.Владикавказ от 31.05.2011 №24/22 «Об утверждении 

Генерального плана муниципального образования городской округ г.Владикавказ» следующее измене-
ние:

1.1. Изменить зону «СХ-2» (зона садоводства и дачного хозяйства) на зону «К» (коммерческой (тор-
говой) застройки) по территории, включающей участки по адресу: РСО-Алания, г.Владикавказ, пере-
кресток ул.Гадиева и Московского шоссе со следующими кадастровыми номерами: 15:09:0031904:16, 
15:09:0031904:17, 15:09:0031904:18, 15:09:0031904:19, 15:09:0031904:20, 15:09:0031904:21, 
15:09:0031904:22, 15:09:0031904:23, 15:09:0031904:24, 15:09:0031904:25 15:09:0031904:26, 
15:09:0031904:27, 15:09:0031904:28, 15:09:0031904:29, 15:09:0031904:30, 15:09:0031904:31, 
15:09:0031904:32, 15:09:0031904:33.

Статья 2
Настоящее решение вступает в силу с момента его официального опубликования в газете «Влади-

кавказ» и распространяется на правоотношения, возникшие с момента его опубликования.
Статья 3
Настоящее решение подлежит официальному опубликованию в газете «Владикавказ» и размеще-

нию на официальном сайте муниципального образования г.Владикавказ в течение пяти дней с момента 
его подписания.

Статья 4
Контроль исполнения настоящего решения возложить на постоянную комиссию Собрания предста-

вителей г.Владикавказ по управлению муниципальной собственностью и градостроительству.

  Глава муниципального 
образования г.Владикавказ                   М. Хадарцев

СОБРАНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ г.ВЛАДИКАВКАЗ
РЕШЕНИЕ

от 22 декабря 2016г. №27/187
г. Владикавказ
        
О внесении изменения в решение Собрания представителей г.Владикавказ
 от 16.03.2012 №32/11 «Об утверждении «Правил землепользования 
и застройки г.Владикавказ»

В соответствии со статьями 46 и 47 Федерального закона от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», руководствуясь статьей 33 
Градостроительного кодекса РФ от 29.12.2005 №190–ФЗ, двадцать седьмая сессия Собрания предста-
вителей г.Владикавказ р е ш а е т:

Статья 1
Внести в решение Собрания представителей г.Владикавказ от 16.03.2012 №32/11 «Об утверждении 

«Правил землепользования и застройки г.Владикавказ» следующее изменение:
1.1. Снять ограничения по этажности в зоне ОЖ на правом берегу р.Терек, между ул.Чкалова и 

ул.Чапаева.
Статья 2
Настоящее решение вступает в силу с момента его официального опубликования в газете «Влади-

кавказ» и распространяется на правоотношения, возникшие с момента его опубликования.
Статья 3
Настоящее решение подлежит официальному опубликованию в газете «Владикавказ» и размеще-

нию на официальном сайте муниципального образования г.Владикавказ в течение пяти дней с момента 
его подписания.

Статья 4
Контроль исполнения настоящего решения возложить на постоянную комиссию Собрания предста-

вителей г.Владикавказ по управлению муниципальной собственностью и градостроительству.
  Глава муниципального 
образования г.Владикавказ                        М. Хадарцев

ДОКУМЕНТЫ

(Продолжение следует)
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АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА

РАСПОРЯЖЕНИЕ
от «09» января 2017 г.    № __1_        г. Владикавказ
О предоставлении в 2017 году субсидии на возмещение затрат, связанных с содержанием, экс-

плуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа

В соответствии со статьей 78 Бюджетного кодекса РФ, руководствуясь решением Собрания представи-
телей г.Владикавказ от 28.12.2016 №28/192 «О бюджете муниципального образования г.Владикавказ на 
2017 год»:
1. Утвердить прилагаемый Порядок предоставления в 2017 году субсидии на возмещение затрат, свя-
занных с содержанием, эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа.
2. Отделу информационного обеспечения – пресс-службе главы АМС г.Владикавказа (Дзестелова Д.А.) 
опубликовать настоящее распоряжение в газете «Владикавказ».
3. Контроль над выполнением настоящего распоряжения возложить на заместителя главы администра-
ции Тамаева М.М.
Глава администрации   Б.Албегов

Приложение 
к распоряжению администрации местного самоуправления г.Владикавказа
 от _________201__г. №____

ПОРЯДОК
предоставления в 2017 году субсидии на возмещение затрат, связанных с содержанием, экс-

плуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа
1. Общие положения
1.1. Настоящий порядок предоставления субсидий на возмещение затрат,связанных с содержанием, 
эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа(далее - Порядок) разработан в 
соответствии со статьей 78 Бюджетного кодекса Российской Федерации. Под субсидией в настоящем 
Порядке понимается безвозмездное и безвозвратное предоставление денежных средств из бюджета 
муниципального образования город Владикавказ получателям субсидий, осуществляющим свою дея-
тельность на территории муниципального образования город Владикавказ, в целях возмещения затрат, 
связанныхс содержанием, эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа.
1.2. Настоящийпорядок о предоставлении субсидии определяет:категорию юридического лицаимеюще-
го право на получение субсидий;цели, условия и порядок предоставления субсидий; порядок возврата 
субсидий в соответствующий бюджет в случае нарушения условий, установленных при их предостав-
лении; порядок возврата в текущем финансовом году получателем субсидий остатков субсидий, не ис-
пользованных в отчетном финансовом году, в случаях, предусмотренных договорам о предоставлении 
субсидий; положения об обязательной проверке главным распорядителем (распорядителем) бюджет-
ных средств, предоставляющим субсидию, и органом государственного (муниципального) финансового 
контроля соблюдения условий, целей и порядка предоставления субсидий их получателями.
1.3. Главным распорядителем средств, предусмотренных в бюджете АМС г.Владикавказа на предостав-
ление субсидии, является Комитет жилищно-коммунального хозяйстваи энергетики АМСг.Владикавказа 
(далее –Комитет ЖКХЭ АМС г.Владикавказа).Субсидии предоставляются в пределах бюджетных ассиг-
нований и лимитов бюджетных обязательств, доведенных в установленном порядке до главных распоря-
дителей бюджетных средств.
2. Категории лиц, имеющих право на получение субсидий
2.1. Право на получение субсидии имеютюридические лица, осуществляющее содержание, эксплуата-
цию и ремонт сетей уличного освещения г.Владикавказа.
3. Цели предоставления субсидий
3.1. Целями предоставления субсидий является возмещение затратсвязанныхс содержанием, экс-
плуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа (обеспечение бесперебойного 
функционирования,техническое обслуживание, ремонт, наладка и ликвидация повреждений, освети-
тельной арматуры и оборудованиясетей уличного освещения г.Владикавказа и т.д.).
4. Условия предоставления субсидий
4.1. Условиями предоставления субсидии являются: осуществление деятельности по обеспечению бес-
перебойного функционирования сетей уличного освещения на территории г.Владикавказа в соответ-
ствии с уставной деятельностью предприятия;
4.2. Наличие в хозяйственном ведении предприятия объектов уличного освещения г. Владикавказа, к 
которым относятся:
устройства электроснабжения установок уличного освещения; питающие, распределительные воздуш-
ные и кабельные линии, пункты питания, устройства защиты, зануления и заземления, осветительные 
приборы открытого и закрытого исполнения,  устройствакрепленияосветительных приборов и 
воздушных электрических линий уличного освещения, опоры (железобетонные, металлические, дере-
вянные), кронштейны, тросовые растяжки, траверсы, с в е т о в а я н а р у ж н а я и л л ю м и н а ц и я , 
устройства телемеханического и автоматического управления уличным освещением;
4.3. Отсутствие процедуры ликвидации и (или) решения арбитражного суда о признании банкротом и 
открытии конкурсного производства;
4.4. Не приостановление деятельности в порядке, предусмотренном Кодексом Российской Федерации 
об административных правонарушениях;
4.5. Представление документов в соответствии с 5.1 и 5.2Порядка.
5. Порядок предоставления субсидий
5.1. Получатель субсидии представляет в Комитет ЖКХЭ АМС г.Владикавказаследующие документы:
- устав;
- свидетельство о государственной регистрации;
- свидетельство о постановке на учет в налоговом органе;
- бухгалтерский баланс и отчет о финансовых результатах по итогам отчетного финансового года;
- выписка из единого государственного реестра юридических лиц;
- реестр основных средств, находящихся в хозяйственном ведении;
- справка с налоговой инспекции об отсутствие просроченной задолженности по начисленным налогам, 
сборам и иным обязательным платежам в бюджеты любого уровня или государственные внебюджетные 
фонды за прошедший календарный год, размер которой превышает двадцать пять процентов балансо-
вой стоимости активов; 
- договора по аналогичным видам деятельности за предыдущие года;
- сведения о квалификации работников из формы Т-2.
5.2. Документы, необходимые для получения субсидии, должны быть представлены в подлинниках и 
(или) в заверенных копиях.
5.3. Перечисление субсидии осуществляется в установленном
порядке на основании договора о предоставлении субсидии из бюджета муниципального образования 
г.Владикавказ на возмещение затрат, связанных с эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения 
города Владикавказа (далее -Договор).
5.4. Договор о предоставлении субсидии должен содержать: предмет договора; порядок использования 
и размер субсидии; права, обязанности сторон; ответственность сторон; порядок возврата субсидии; 
срок действия и иные условия договора; адреса, банковские реквизиты и подписи сторон (приложение 
к Порядку).
5.5. Субсидия предоставляется ежемесячно и подтверждается актам о приемке выполненных работ 
(форма КС-2) и справкой о стоимости выполненных работ и затрат (форма КС-3).
5.6. Ответственность за достоверность сведений, предоставленных в отчетах, несет получатель субси-
дий, указанный в настоящем Порядке.
6. Порядок возврата субсидий в соответствующий бюджет в случае нарушения условий, установленных 
при их предоставлении
6.1. Субсидия подлежит возврату в бюджет муниципального образования г.Владикавказа в случае:
- наличия недостоверных сведений в документах, представленных получателем субсидии в соответствии 
с разделом 5 Порядка;
- неисполнения или ненадлежащего исполнения обязательств по договору о предоставлении субсидии;
- нарушения условий предоставления субсидии;
- нецелевого использования субсидии, в том числе выявленного по результатам последующих контроль-
ных мероприятий;
- обнаружения в течение текущего финансового года после предоставления субсидии документов, под-
тверждающих наличие процедуры реорганизации, ликвидации юридического лица, банкротства полу-
чателя субсидии.
6.2. Возврат субсидии в бюджет муниципального образования г.Владикавказа производится получате-
лем субсидии путем перечисления средств на лицевой счет Комитета ЖКХЭ АМС г.Владикавказа в тече-
ние пяти рабочих дней со дня получения уведомления о возврате субсидии, направленного Комитетом 
ЖКХЭ АМС г.Владикавказа в адрес получателя субсидии заказным письмом с уведомлением о вручении.
6.3. При отказе получателя субсидии от добровольного возврата субсидии в установленный срок полу-
ченные в качестве субсидии средства взыскиваются в судебном порядке в соответствии с действующим 
законодательством Российской Федерации.
7. Порядок возврата в текущем финансовом году получателем субсидий остатков субсидий, не исполь-
зованных в отчетном финансовом году, в случаях, предусмотренных договором о предоставлении суб-
сидий
7.1. В случаях, предусмотренных договором о предоставлении субсидии, получатель субсидии возвра-
щает в текущем финансовом году остатки субсидии, не использованные в отчетном финансовом году.
7.2. Возврат в бюджет муниципального образования г.Владикавказа остатков субсидии, не использован-
ных в отчетном финансовом году, производится получателем субсидии на лицевой счет Комитет ЖКХЭ 
АМС г.Владикавказа в течение пяти рабочих дней со дня получения уведомления о возврате остатков 
субсидии, направленного Комитетом ЖКХЭ АМС г.Владикавказа в адрес получателя субсидии заказным 
письмом с уведомлением о вручении.
8. Положения об обязательной проверке главным распорядителем (распорядителем) бюджетных 
средств, предоставляющим субсидию, и органом государственного (муниципального) финансового кон-
троля соблюдения условий, целей и порядка предоставления субсидий их получателями
8.1. Комитет ЖКХЭ АМС г.Владикавказа, Финансовое управление АМС г.Владикавказа осуществляют 
обязательную проверку соблюдения условий, целей и порядка предоставления субсидии их получате-
лям в установленном порядке.
8.2.Комитет ЖКХЭ АМС г.Владикавказа:

- обеспечивает и контролирует своевременное перечисление субсидии ее получателю;
- осуществляет контроль за целевым и эффективным расходованием субсидии получателем субсидии;
- осуществляет контроль за своевременностью представления, полнотой и достоверностью отчетности 
об использовании субсидии получателем субсидии;
- представляет информацию о расходовании субсидии в Финансовое управление АМС г.Владикавказа 
по его запросу.
8.3. Получатель субсидии:
- обеспечивает целевое и эффективное расходование субсидии;
- представляет главному распорядителю отчетность в установленные сроки.

 Приложение
к Порядку

Договор № __
о предоставлении субсидии из бюджета муниципального образования г.Владикавказ на воз-
мещение затрат, связанных с эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещениягорода 

Владикавказа на 2017 год

г. Владикавказ                  "__" ________ 201__г.
омитет жилищно-коммунального хозяйства и энергетики АМС г.Владикавказа, в лице И.о. председа-
теля М.Э. Тохтиева, действующего на основании Положения, с одной стороны, и «Получатель субси-
дии» ____________________________________________, в лице _________________________, действующего 
на основании ________, с другой стороны, вместе именуемые Стороны, в соответствии с распоряже-
ниемАМС г.Владикавказа от «__» _________ 201__ г. №____ «О предоставлении в 2017 году субсидии на 
возмещение затрат, связанных с содержанием, эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения 
г.Владикавказа»заключили настоящий договор о нижеследующем:
1. Предмет договора
1.1. Предметом настоящего договора является предоставление Комитетом жилищно-коммунального 
хозяйства и энергетики АМС г.Владикавказа получателю субсидии на возмещение затратиз бюджета 
муниципального образования г.Владикавказ, связанных с эксплуатацией и ремонтом сетей уличного ос-
вещения г.Владикавказа.
1.2. Субсидия предоставляется в пределах лимитов бюджетных обязательств на очередной финансовый 
год.
1.3. Субсидия перечисляется на расчетный счет получателя субсидии в течение 5 дней.
1.4. Предоставляемая субсидия носит целевой характер и не может быть использована на другие цели.
2. Порядок использования и размер субсидии
2.1. Средства субсидии используются в соответствии с Порядком предоставления в 2017 году субсидии 
на возмещение затрат, связанных с содержанием, эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения 
г.Владикавказа, утвержденнымраспоряжениемАМС г.Владикавказа от "__" _______ 201__г. № _____ и ус-
ловиями настоящего договора.
2.2. Размер субсидии на возмещение затратиз бюджета муниципального образования г.Владикавказ, 
связанных с эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа составляет 
____________ (________________________) рублей. 
2. Права, обязанности сторон
3.1. Получатель субсидии направляет в Комитет жилищно-коммунального хозяйства и энергетики АМС 
г.Владикавказа:
- обращение о перечислении средств с приложением обоснования запрашиваемой суммы;
- использует предоставленную субсидию на возмещение затрат из бюджета муниципального образова-
ния г.Владикавказ, связанных с эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа;
- не позднее пяти рабочих дней полученные средства субсидии направляет на возмещение соответству-
ющих затрат, связанных с эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа;
- затраты, связанные с эксплуатацией и ремонтом сетей уличного освещения г.Владикавказа подтверж-
даются ежемесячно актами о приемке выполненных работ (форма КС-2) и справками о стоимости вы-
полненных работ и затрат (форма КС-3);
- достоверную отчетность, а также документы и информацию;
- направляет отчет не позднее 10 числа месяца, следующего за отчетным, с предоставлением докумен-
тов, подтверждающих целевое использование субсидии;
- использует перечисленные средства субсидии по целевому назначению в соответствии с заключенным 
договором.
3.2. Комитет жилищно-коммунального хозяйства и энергетики АМС г.Владикавказа:
- осуществляет проверку представленных документов получателем субсидии по направлению расходо-
вания субсидии;
- в установленном порядке осуществляет перечисление средств субсидии на расчетный счет получателя 
субсидии, по реквизитам, указанным в договоре, на основании документов;
- проверяет отчетные данные получателя субсидии и формирует финансовую отчетность по расходова-
нию выделенных средств субсидии;
- проводит проверку целевого использования бюджетных средств, результаты которой оформляет актом 
и доводит до сведения получателя субсидии.
Факты нецелевого использования бюджетных средств, отраженные в акте проверки, являются основа-
нием для применения к получателю субсидии мер ответственности, предусмотренных разделом 4 на-
стоящего договора;
- приостанавливает предоставление субсидии в случае непредставления отчетности, предусмотренной 
пунктом 3.1 настоящего договора, либо иных случаях, предусмотренных действующим законодатель-
ством;
- прекращает предоставление субсидии в случае систематического неисполнения или ненадлежащего 
исполнения получателем субсидии обязательств, предусмотренных разделом 3.1 настоящего договора, 
а также в случаях ликвидации, банкротства, реорганизации получателя субсидии, либо в иных случаях, 
предусмотренных действующим законодательством.
3. Ответственность сторон
4.1. Получатель субсидии несет ответственность:
- за нецелевое использование предоставляемой субсидии;
- за недостоверность отчетности, документов, информации, предоставляемой в соответствии с услови-
ями настоящего договора в части бюджетных средств.
4.2. Субсидия подлежит возврату в бюджет города в случаях:
4.2.1. нецелевого использования получателем субсидии денежных средств.
Факт нецелевого использования субсидии устанавливается актом проверки. Возврат денежных средств 
(в полном объеме) осуществляется получателем субсидии в течение 7 (семи) банковских дней с момен-
та доведения до сведения получателя субсидии акта проверки, фиксирующего нецелевое использова-
ние денежных средств; которым также уплачивается штраф в размере одной трехсотой действующей 
ставки рефинансирования ЦБ РФ за каждый день просрочки возврата средств по договору. Сумма 
штрафных санкций перечисляется на счет Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики 
г.Владикавказа в доход бюджета города Владикавказ.
4.2.2. не использования получателем субсидии денежных средств в установленные сроки.
Субсидия должна быть использована в срок, указанный в п. 3.1 настоящего договора. Факт неиспользо-
вания субсидии устанавливается актом проверки;
4.2.3. предоставления документов, являющихся недостоверными;
4.2.4. ликвидации, банкротства, реорганизации получателя субсидии. 
4.3. Денежные средства, сэкономленные получателем субсидии, и оставшиеся на отдельных банков-
ских счетах получателей субсидий, в соответствии со ст. 242 Бюджетного кодекса Российской Феде-
рации подлежат возврату на счет Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики АМС 
г.Владикавказа с последующим зачислением в бюджет города Владикавказа.
4. Порядок возврата субсидии
5.1. Субсидия подлежит возврату получателем субсидии в полном объеме, в случае выявления факта 
представления для получения субсидии документов, являющихся недостоверными; нецелевого исполь-
зования денежных средств; не использования денежных средств в установленные сроки, а также в слу-
чае ликвидации, банкротства и реорганизации получателя субсидии.
В указанном случае Комитет жилищно-коммунального хозяйства и энергетики АМС г.Владикавказа на-
правляет в адрес получателя субсидии уведомление о возврате предоставленной субсидии с указанием 
реквизитов счета, на который подлежит к зачислению субсидия.
5.2. Уведомление о возврате субсидии подлежит рассмотрению получателем субсидии в течение 5 
(пяти) рабочих дней с момента его получения.
5.3. В случае отказа получателем субсидии от возврата субсидии в добровольном порядке комитет осу-
ществляет взыскание предоставленной субсидии в судебном порядке.
6. Срок действия и иные условия договора
6.1. Настоящий договор вступает в силу с момента подписания его сторонами и действует на отношения, 
возникшие с 01.01.2017 г. до полного исполнения сторонами своих обязательств.
6.2. Все изменения и дополнения к настоящему договору являются действительными, если они оформ-
лены в письменном виде и подписаны сторонами.
6.3. Во всем ином, не оговоренном в настоящем договоре, стороны руководствуются действующим за-
конодательством.
6.4. В случае не достижения соглашения, каждая из сторон вправе требовать расторжения Договора в 
Арбитражном суде при невыполнении обязательств одной из Сторон в соответствии с условиями на-
стоящего Договора.
6.5. Настоящий договор составлен в двух экземплярах, имеющих одинаковую юридическую силу, по од-
ному экземпляру для каждой из сторон.
7. Адреса, банковские реквизиты и подписи сторон
Заказчик                                                          Получатель
КЖКХЭ АМС г.Владикавказа
РСО-Алания, 362040, пл.Штыба, 2
ИНН 1501004015
КПП 151501001
Р/сч 40204810400000000007
в ГРКЦ НБ РСО-Алания Банка России 
г.Владикавказ БИК 049033001

И.о. председателя КЖКХЭ
М.Э. Тохтиев__________________
М.П
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В декабре прошлого года шашисты республики в 
шашечном клубе на улице Вахтангова начали выяв-
ление сильнейшего в рамках первенства Северной 
Осетии в разных возрастных категориях, а продол-
жили баталии уже в январе нынешнего года.

Сначала соревновались юные таланты в первенстве 
РСО-А по международным (100-клеточным) шашкам. Среди 
самых маленьких спортсменов (до восьми лет) первое ме-
сто занял Тимур Орешко (ДЮСШ №5); серебро досталось 
Диане Мурашевой из Дома детского творчества (ДДТ) го-
рода Ардона, а третьим стал Лазарь Хосроев (ДЮСШ №5). 
Особенно стоит отметить одного из самых юных игроков 
турнира – 9-летнего Армена Бабаянца (ДЮСШ №5), сумев-
шего победить сразу в двух категориях. Вначале он победил 
всех соперников в возрасте до 11 лет, опередив второго 
призера Цезаря Чочиева (ДЮСШ №5) и третьего призера 
Ацамаза Багаева из Ардона. Затем Армен стал чемпионом в 
категории до 14 лет среди юношей, то есть опередил более 
старших товарищей. В этом возрасте второе место занял 
спортсмен с ограничением по зрению Рустам Дряев (ДЮСШ 
№5), а бронзу завоевал ардонец Ацамаз Багаев.

Девушки состязались в категории до 14 лет, и здесь по-
бедила фаворитка турнира – Софья Миделашвили (ДЮСШ 
№5). На втором и третьем местах расположились Диана 
Дзигасова и Марина Газзаева, представлявшие ардонский 
ДДТ. В первенстве РСО-А по русским (64-клеточным) шаш-
кам до 18 лет первенствовал Рустам Дряев, вторым стал его 
родной брат Руслан (ДЮСШ №5), а бронзу завоевал Роланд 
Битаров (26-я школа).

Эстафету у юных шашистов приняли их более взрослые 
коллеги и разыграли медали в чемпионате РСО-А по между-
народным шашкам среди мужчин и женщин. Здесь несколько 
неожиданно первое место досталось Софье Миделашвили, 
опередившей своих старших товарищей. Серебро выиграл 
Нариман Наниев (ДЮСШ №5), третьим финишировал канди-
дат в мастера спорта, опытнейший Сослан Цамакаев. В по-
добном же турнире, но по русским шашкам, чемпионом уже 
стал Цамакаев, а Миделашвили оказалась на третьем месте. 

Между ними на вторую строчку вклинился Азамат Орешко 
из ДЮСШ №5, пропустивший из-за болезни часть турниров. 
Надо сказать, что вирус гриппа серьезно повлиял на количе-
ство участников соревнований, сократив их число.

В заключительном виде шашечных новогодних битв три-
надцать шашистов выявили сильнейшего в чемпионате РСО-А 
по международным шашкам в блице. В результате упорных 
поединков Артур Тигиев (ДЮСШ №5) и Софья Миделашвили 
набрали одинаковое количество очков – по 11 – и разыгра-
ли золото в дополнительных трех партиях блица. Здесь удача 
улыбнулась Артуру, ставшему победителем блицтурнира. На 
третьем месте финишировал Азамат Орешко, а всем чемпио-
нам и призерам были вручены грамоты. 

Турниры завершены, подведены итоги, и хочется отме-
тить организатора соревнований, тренера клуба Шота Кочи-
ева, многолетнего главу Федерации шашек РСО-А Констан-
тина Кадиева, а также директора ДДТ города Ардона Аллу 
Багдаеву за постоянную помощь и поддержку этого вида 
спорта в республике, не избалованного вниманием и финан-
совой помощью.
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РАЗНОЕ

• 1820 г. – в Англии основано Ко-
ролевское астрономическое обще-
ство;
• 1936 г. – основано добровольное 
спортивное общество «Локомотив»;
• 1950 г. – в СССР вновь введена 
смертная казнь за измену, шпионаж 
и саботаж;
• 1998 г. – в Париже был подписан 
протокол о запрете клонирования 
человека.

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ:

• 1903 г. – Игорь Кур-
чатов, советский фи-
зик, академик:
• 1907 г. – Сергей Ко-
ролев, советский уче-
ный, основоположник 

п р а к т и -
ческой космонавтики;
• 1933 г. – Борис Хи-
мичев, советский и 
российский 
актер теа-
тра и кино, 

народный артист России;
• 1936 г. – Раймонд 
Паулс, советский и лат-

в и й с к и й 
композитор, пианист, 
дирижер, политиче-
ский деятель.

Calend.ru

ЭТОТ 
ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ

Шашечный клуб

Новогодние баталии на черно-белых полях

На одной из недавних встреч в клубе нашего республи-
канского общества филателистов вдруг состоялся 
неожиданный разговор, причиной которого стало со-

бытие 75-летней давности, а точнее, тот факт, что к этой дате 
подвига советской комсомолки Зои Космодемьянской «Почтой 
России» не было выпущено почтовой марки. 

Честно говоря, мы все ожидали, что такая марка будет. Несмотря 
на то, что она не была включена в план издания на 2016 год, пусть даже 

потом вне плана. Ведь на фоне клеветы и 
очернительства в течение последних ме-
сяцев Зоя была и остается нашей герои-
ней. С другой стороны, тот далекий 1941  
год наполнен трагическими и великими 
событиями для нашей Родины. Оборона 
Брестской крепости, Одессы, панфи-
ловцы, Гастелло – все они заслуживают 
отдельных почтовых марок. «Почтой Рос-

сии» уже выпущена серия из четырех марок, отражающая часть из этих 
событий. 

Посвященные Зое Космодемьянской две марки СССР разного цве-
та и номинала, но с одним и тем же сюжетом были выпущены в ноябре 
1942 года. Других марок нет. Жаль, конечно. Однако велик ее подвиг. 
Уважаемые читатели, скажите: были бы вы готовы в своем прошлом 
или  настоящем возрасте не предать? В свои 18 лет она смогла пре-
зреть смерть во имя будущей Победы! 

О таких вещах нередко заставляют нас задуматься красочные и не 
очень кусочки бумаги с зубчиками, именуемые почтовыми марками.

С.П. САХАНСКИЙ, председатель Северо-Осетинского
республиканского общества филателистов

От редакции: для наших читателей, интересующихся коллекци-
онированием почтовых марок, сообщаем, что встречи филателистов 
проходят по воскресеньям с 10.00 до 12.00 в Республиканском дворце 
детского творчества (бывший Дворец пионеров) по адресу: г. Влади-
кавказ, ул. Ленина, 4.

Начало января ознаменовано 
чередой ярких представлений, 
посвященных Новому году. 

На подмостках театра юного зрителя 
«Саби» и Русского академического 
театра им. Е. Вахтангова состоялись 
праздничные спектакли, собравшие 
в зрительном зале большое число 
детей.

Стартовавший театральный «марафон» 
стал прекрасной возможностью для пред-
ставителей правоохранительных органов, 
чтобы провести широкомасштабную про-
филактическую работу с жителями респу-
блики, напомнить о мерах безопасности в 
период праздников и призвать к бдительно-
сти. С этой целью в ТЮЗ «Саби» и Русский 
академический театр им. Е. Вахтангова по 
инициативе руководства ОГИБДД УМВД по 
г. Владикавказу наведались сотрудники ве-
домства, которые в начале представления 
провели с присутствующими разъяснитель-
ную беседу. 

Блюстители порядка рассказали де-
тям и их родителям о необходимости со-
блюдения Правил дорожного движения. 
Прежде чем отпустить своего ребенка по-
дышать свежим воздухом, родители обя-
заны позаботиться о его безопасности, 
объяснить, как нужно вести себя рядом с 
оживленными дорогами, запретить играть 
рядом с проезжей частью и напомнить, что 
переходить дорогу необходимо исключи-
тельно по пешеходному переходу. Кроме 
того, одной из распространенных детских 

забав является так называемое цепляние 
за транспортные средства. Сотрудники 
Госавтоинспекции напомнили зрителям, 
что подобные шалости отнюдь не без-
обидны, так как могут привести к непопра-
вимым последствиям. 

Также стражи дорожного порядка обра-
тились к старшему поколению. Оно, к сожа-
лению, нередко допускает грубые ошибки 
на дорогах. Водители игнорируют требо-
вание по перевозке детей в специальных 
удерживающих устройствах, пешеходы – по 
переходу проезжей части строго по зебре. 
Акцент также был сделан на световозвра-
щающих элементах, которые могут спасти 
жизнь человека в темное время суток.

Словом, разговор получился насыщен-
ным и познавательным. Взрослые и дети 
внимательно слушали сотрудников ОГИБДД 
УМВД по г. Владикавказу, понимая, что цель 
данной профилактической акции – улуч-
шить ситуацию на дорогах.

Пресс-служба ОГИБДД УМВД
по г. Владикавказу

Филателия Профилактика

НЕ ЗАБУДЕМ Отдых с пользой


